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Zusammenfassung

        
Dieser Beitrag befasst sich mit zwei Problemen der Stimm- und Sprachheilkunde, deren Bedeutung oft unterschätzt wird. Erstens mit der Indikation von Medikamenten zur Behandlung von Stimm- und Sprachstörungen sowie Schluckstörungen - beispielsweise die Gabe von Neurotransmittern zur Verbesserung der Symptome bei Aphasie oder die Injektion von Botulinum-Toxinen bei laryngealen Dystonien - und zweitens mit unerwünschten Wirkungen von Medikamenten (sog. Nebenwirkungen) - beispielsweise Stimmstörungen bei inhalierten Kortikoiden oder Dysarthrien bei Gabe bestimmter Psychopharmaka. Diese Arbeit fasst Übersichtsartikel, Lehrbuchbeiträge und aktuelle Originalliteratur zu neuen Behandlungsansätzen zusammen.


      
        
Abstract

        
This paper addresses two issues of speech pathology that are often underestimated: firstly, drug therapy for speech, language, voice, and swallowing disorders and secondly, adverse reactions of drugs on voice, language, and swallowing functions. Examples for drug therapy are neurotransmitters for aphasia and Botulinum toxin for laryngeal dystonia. Examples for adverse reactions on drugs are voice disorders following corticoid inhalation and dysarthria following antipsychotic agents. This paper summarizes previous published overviews, textbook articles, and - for novel approaches - recent original articles.
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